
 

 

越南致力推動普及5歲幼稚園教育 
 

駐胡志明市臺北經濟文化辦事處派駐人員 
 

越南教育培訓部為推動普及5歲幼稚園方案，特擇定10個地區

作為試行點。胡志明市是全國10個預定在2012年完成5歲幼稚園教

育全面普及的城市。雖然胡志明市是全國最發展的城市，但也遇到不

少困難。 

教育培訓部副部長阮氏義女士以及教育培訓部幹部們4月19日

針對胡志明市第九郡以及古芝縣推動五歲幼稚園教育工作進行巡

察，並聆聽胡志明市辦理過程中所面臨的問題。 

胡志明市人民委員會爲實現普及 5 歲幼稚園的提案，從目前到

2011 年底，將推動 12 個郡縣達到普及的標準，到 2012 年全市所有

幼稚園則必須達到普及的標準。目前，各個郡縣都已經將本案相關計

畫呈報郡縣委員會。 

 

公立幼稚園數量仍然不足 

大部分的郡縣於2010年對普及5歲幼稚園教育方案作出承諾。

但是，郊外的一些縣區仍擔憂全日制學習，父母恐怕付不起餐費及相

關費用。胡志明市教育培訓廳阮進達廳長也承認：由於數個郡縣的學

校及教室不足，所以還未能平衡地分配孩子們到各學校就讀。公立學

校只能招收70% 左右的5歲孩子，剩下的30% 必須在各所私校學習。

在一些新開發的郡縣，公立學校的總數更只能招收50% 以下的孩子，

更郊區的縣市仍有許多幼稚園無法提供學生整天上課；目前也還有

12個坊還沒有公立幼稚園；工業區尚未設置招收員工子女的幼稚園。

另外，由於每年學童不斷增加，導致各所公立幼稚園班級人數高於規

定，也限制了幼稚園新方案的實現。關於師資隊伍，每年畢業的老師

只能滿足各公立幼稚園的需要，私塾的幼稚園只能從其他管道聘用教

師，師資素質不齊也是個問題。 

 

胡志明市可望率先達成目標 

胡志明市設法在工業區以及加工出口區土地加蓋幼稚園，設法成

爲落實推動此方案的先鋒單位。輿論對於在這些地區建設幼稚園特別

關心，民眾特別希望增設公立幼稚園。據阮進達廳長所述，到 2011

年9月份，胡志明市將增加113間幼稚園新教室。其中，玲中工業區



 

 

以及永錄加工出口區將同意撥用2,500至3,000餘平方公尺的土地來

增建幼稚園。在工業區以及加工出口區土地建設幼稚園的經費並將納

入「普及5歲幼稚園教育提案」的經費。所以，這些幼稚園將是公立

學校。 

胡志明市教育培訓部的代表們也希望這些公立幼稚園的學費額

度能均衡各學校的活動。教育培訓廳將嚴密管理各所非公立幼稚園的

收費，具體規定為5歲幼稚園教育普及支出的學費比率。 

教育培訓部幼稚教育局黎明霞局長表示，為實現幼稚教育普及提

案，已針對各省市(和平省、藝安省、富壽省、廣寧省以及胡志明市)

進行監察。實際上，胡志明市對5歲幼稚園教育普及提案的作法很具

體，將從教師缺乏、校舍不足等急需解決的問題著手進行，並針對家

境困難的孩子，提供學費減免。胡志明市人委會副主席許玉順也明白

表示，該市將致力鼓勵孩子們到校學習，並且在 2012 年完成普及 5

歲幼稚園的提案。 
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